

PRESSEINFORMATION



6. Juni 2016

European Energy Award

Schild wirbt am Ortseingang für Auszeichnung

Schon seit zwei Jahrzehnten engagiert sich die Stadt Dessau, nach der Fusion Dessau-Roßlau, mit unterschiedlichen Konzeptionen und Aktionen für den Klimaschutz. Dazu zählen beispielsweise die aktive Mitgliedschaft im Klimabündnis seit 1995, die Erarbeitung eines Energie- und Klimaschutzkonzeptes 1998 sowie dessen Aktualisierung 2010. Die Umsetzung vieler Maßnahmen in diesen Jahren, so die Einführung des Energiemanagements für die städtischen Liegenschaften, die Durchführung des Energiespar-Checks für einkommensschwache Haushalte, der Einsatz von Bio-Energiegas in den Bussen der DVV oder die Einführung von LED-Beleuchtung in städtischen Liegenschaften und als Straßenbeleuchtung in einigen Stadtteilen, führte zu einer deutlichen Senkung der Energieverbräuche und Reduzierung der CO₂-Emissionen in der Stadt Dessau-Roßlau.

So war es nur folgerichtig, sich an einem internationalen Qualitätsmanagementsystem und Zertifizierungsverfahren, dem European Energy Award, zu beteiligen. In diesem Verfahren werden die Klimaschutzbemühungen von Kommunen in den Bereichen

1. Entwicklungsplanung und Raumordnung,
2. kommunale Gebäude,
3. Ver- und Entsorgung,
4. Mobilität,
5. Interne Organisation,
6. Kommunikation und Kooperation,

mit Hilfe von insgesamt 380 Kriterien bewertet. Die Stadt Dessau-Roßlau hat im Punkteverfahren 56 Prozent erreicht, sechs Prozent mehr als für eine erste Zertifizierung nötig ist. Für dieses Engagement auf dem Weg zu mehr Energieeffizienz und Klimaschutz ist Dessau-Roßlau damit die erste Stadt in Sachsen-Anhalt, die mit dem European Energy Award ausgezeichnet wurde. Um diesen erfolgreichen Prozess weiterzuführen, wurde ein Energiepolitisches Arbeitsprogramm mit 71 konkreten Maßnahmen erstellt, die in den nächsten vier Jahren umzusetzen sind, damit Dessau-Roßlau sich weiterhin Europäische Energie- und Klimaschutzkommune nennen kann.

Mit diesem Straßenschild, das der Stadt Dessau-Roßlau anlässlich der Auszeichnung mit dem European Energy Award in der Stadtratssitzung am 27. Januar übergeben wurde, soll den Einwohnern und Gästen dieser Erfolg gut sichtbar an diesem Ortseingang bewusst gemacht werden.